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PROCÈS-‐VERBAL	  
CONSEIL	  D’ADMINISTRATION	  

	  
Présences	  :	   Roger	  Hébert,	  président	  

Marie-‐France	  Lapierre,	  vice-‐présidente	  
Gaëtan	  Desrochers,	  conseiller	  
Robert	  Joncas,	  conseiller	  
Luc	  Morin,	  conseiller	  
Marc-‐André	  Ouellette,	  conseiller	  
Sonia	  Thibeault,	  conseillère	  
	  

Participaient	  aussi	  :	  
Sylvain	  Allison,	  secrétaire	  trésorier	  	  
Simon	  Couture,	  directeur	  du	  secteur	  des	  Finances	  
Bertrand	  Dupain,	  directeur	  général	  	  
Nathalie	  Labrie,	  directrice	  du	  secteur	  des	  Ressources	  humaines	  
Caroline	  Picard,	  directrice	  générale	  adjointe	  
	  

Absence	  (s)	  :	  	  	  	  	  	  	  	  Sans	  objet.	  
	   	  
Secrétaire	  :	   Hélène	  Rivest	  
	   	  
Le	  président,	  Roger	  Hébert,	  assume	  la	  présidence	  de	  l’assemblée.	  
	  
Le	   président	   accueille	   le	   public	   par	   un	   mot	   de	   bienvenue.	   Il	   déclare	   que	   	   le	   Conseil	   scolaire	   francophone	   est	  
reconnaissant	  à	  l'égard	  de	  la	  nation	  Musqueam	  	  de	  l’accueillir	  sur	  son	  territoire	  traditionnel.	  Il	  invite	  toutes	  et	  tous	  
à	  un	  tour	  de	  table.	  
	  
1. Ouverture	  de	  la	  réunion	  publique	  	  
Résolution	  P-‐1490-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  l’ouverture	  de	  la	  réunion	  à	  8	  h	  35.	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  

	  
2. Lecture	  de	  la	  vision	  et	  de	  la	  mission	  
La	  conseillère	  de	  la	  région	  Nord	  CB	  	  procède	  à	  la	  lecture	  de	  la	  vision	  et	  de	  la	  mission.	  	  
	  
3. Lecture	  et	  adoption	  de	  l’ordre	  du	  jour	  	  
Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  l’ordre	  du	  jour	  tel	  que	  présenté.	  
Résolution	  P-‐1491-‐04-‐2015	  
Proposée	  par	  :	  Luc	  Morin.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
4. Résolution	  en	  bloc	  
Résolution	  P-‐1492-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  adopte	  les	  procès-‐verbaux	  P	  337	  tel	  que	  présenté	  et	  qu'il	  reçoive	  en	  dépôt	  sa	  
correspondance	  et	  celle	  du	  directeur	  général	  ainsi	  que	  les	  rapports	  régionaux	  et	  d'immobilisation.  
Proposée	  par	  :	  Robert	  Joncas.	  
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Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
5. Suivi	  du	  Conseil	  d’administration	  	  

5.1. Tableau	  des	  suivis	  de	  la	  dernière	  réunion	  
Les	  membres	  du	  CA	  n’ont	  aucun	  commentaire	  sur	  le	  tableau	  des	  suivis.	  
	  

5.2. Suivi	  de	  la	  réunion	  huis	  clos	  tenue	  le	  10	  avril	  2015	  
Le	  conseil	  d’administration	  a	  discuté	  des	  dossiers	  de	  ressources	  humaines,	  du	  projet	  de	  Loi	  11,	  de	  la	  cause	  
juridique.	  
	  
6. Éducation	  

6.1. 	  Changements	  au	  Plan	  d'appui	  aux	  langues	  officielles	  en	  éducation	  (PLOÉ)	  présentés	  au	  ministère	  de	  
l’Éducation	  

Le	  PLOÉ	  présentement	  en	  cours	  arrivera	  en	  échéance	  en	  2018.	  Certaines	  actions	  en	  sont	  à	  maturité.	  Le	  CSF	  
demande	  au	  ministère	  de	  l’Éducation	  quelques	  modifications.	  Le	  directeur	  général	  partage	  avec	  les	  membres	  du	  CA	  
et	  du	  public	  les	  modifications	  proposées	  aux	  volets	  suivants	  :	  parcours	  des	  7e	  années,	  	  appréciation	  de	  l’enseignant,	  
approche	  culturelle	  et	  création	  des	  communautés	  d’apprentissage.	  
	  
Résolution	  P-‐1493-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  adopte	  les	  changements	  proposés	  au	  Plan	  d'appui	  aux	  langues	  officielles	  en	  
éducation	  (PLOÉ)	  tels	  que	  présentés.	  	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

6.2. Structure	  du	  bureau	  central	  -‐	  organigramme	  
Le	  nouvel	  organigramme	  représente	  la	  répartition	  du	  secteur	  éducatif	  du	  CSF.	  Celui-‐ci	  est	  en	  voie	  d’une	  embauche	  
au	  poste	  de	  direction	  d’instruction	  et	  de	  direction	  en	  leadership.	  Ces	  embauches	  auront	  sûrement	  un	  impact	  sur	  
l’affection	  des	  directions	  dans	  les	  écoles	  dû	  à	  un	  effet	  domino.	  
	  

6.3. Affectation	  –	  recommandation	  #16	  
Cette	  recommandation	  était	  nécessaire	  parce	  qu’elle	  répond	  à	  un	  besoin	  concernant	  les	  choix	  de	  cours	  des	  élèves.	  
Tous	  les	  cours	  que	  le	  CSF	  dote	  doivent	  être	  présentés	  aux	  élèves	  avant	  de	  procéder	  pour	  leur	  donner	  le	  choix	  de	  
cours.	  
Résolution	  P-‐1494-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  approuve	  que	  la	  direction	  d’une	  école	  secondaire	  présente	  un	  choix	  de	  cours	  
conforme	  aux	  paramètres	  de	  dotation	  octroyée	  (recommandations	  1	  à	  15)	  aux	  élèves	  et	  aux	  parents	  jusqu’en	  mai	  
de	  l’année	  d’organisation.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
 

6.4. Changement	  au	  calendrier	  de	  l’école	  Victor-‐Brodeur	  
Le	  directeur	  général	  présente	  une	  demande	  de	  l’école	  Victor-‐Brodeur	  pour	  un	  changement	  à	  son	  calendrier	  pour	  
l’année	  scolaire	  en	  cours.	  À	  cause	  de	  la	  grève	  des	  enseignants	  de	  septembre	  2014	  et	  suite	  à	  une	  directive	  émanant	  
du	  bureau	  central	  du	  CSF,	  le	  personnel	  enseignant	  de	  l’école	  Victor-‐Brodeur	  n’a	  pu	  bénéficier	  de	  la	  journée	  
pédagogique	  prévue	  le	  29	  septembre	  2014.	  	  
Résolution	  P-‐1495-‐04-‐2015	  
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Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  la	  modification	  du	  calendrier	  scolaire	  de	  l’école	  Victor-‐Brodeur	  en	  
reportant	  la	  journée	  pédagogique	  en	  date	  du	  29	  septembre	  2014,	  perdue	  à	  cause	  de	  la	  grève	  des	  enseignants,	  au	  
27	  avril	  2015.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
7. Gestion	  

7.1. Finances	  –	  Rapport	  financier	  au	  28	  février	  2015	  
Le	  secrétaire	  trésorier	  passe	  la	  parole	  au	  directeur	  des	  Finances	  	  qui	  présente	  le	  rapport	  financier	  au	  28	  février	  
2015.	  Certaines	  précisions	  sont	  apportées	  au	  sujet	  des	  voyages	  internationaux	  et	  au	  sujet	  des	  coûts	  reliés	  à	  la	  cause	  
juridique.	  	  
Résolution	  P-‐1496-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  reçoive	  en	  dépôt	  le	  rapport	  financier	  au	  28	  février	  2015	  tel	  que	  présenté.	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

7.2. Relations	  publiques	  –	  Signature	  de	  l’entente	  de	  rehaussement	  autochtone	  
Le	  directeur	  général	  informe	  que	  le	  jeudi	  9	  avril	  courant,	  s’est	  tenue	  au	  bureau	  central	  la	  signature	  de	  l’entente	  de	  
rehaussement	  autochtone	  qui	  est	  basée	  sur	  5	  ans.	  Des	  représentants	  de	  la	  communauté	  autochtone	  et	  du	  CSF	  ont	  
participé	  à	  la	  cérémonie.	  Il	  remercie	  toutes	  et	  tous	  pour	  leur	  participation.	  Le	  président	  du	  CCRA,	  Robert	  Joncas	  
remercie	  les	  organisateurs,	  en	  particulier	  Mme	  Anne	  Veilleux	  	  et	  	  M.	  Roger	  Lagacé.	  Le	  président	  du	  CA	  témoigne	  de	  
son	  appréciation	  à	  la	  tenue	  de	  l’évènement	  et	  la	  signification	  d’une	  telle	  cérémonie.	  
	  

7.3. Divers	  –	  Ajout	  de	  niveaux	  des	  écoles	  Les	  Aiglons,	  Jack	  Cook	  et	  des	  Sentiers-‐alpins	  
Le	  CSF	  a	  reçu	  des	  demandes	  d’ajout	  de	  niveaux	  de	  la	  part	  des	  écoles	  Les	  Aiglons,	  Jack	  Cook	  et	  des	  Sentiers-‐alpins.	  
Les	  écoles	  Les	  Aiglons	  et	  Jack	  Cook	  ont	  laissé	  tomber	  leur	  demande.	  L’école	  des	  Sentiers-‐alpins	  poursuit	  ses	  
démarches	  pour	  l’ajout	  d’une	  9e	  année	  qui	  serait	  située	  en	  dans	  une	  école	  du	  SD	  anglophone	  local.	  Le	  CSF	  est	  en	  
attente	  de	  l’autorisation	  de	  ce	  SD	  pour	  instaurer	  une	  9e	  année	  en	  situation	  hétérogène.	  Les	  échéanciers	  du	  
calendrier	  du	  ministère	  de	  l’Éducation	  présentent	  un	  défis	  pour	  installer	  une	  nouvelle	  classe	  pour	  septembre	  2015.	  
	  
Gaëtan	  Desrochers	  se	  joint	  à	  la	  réunion	  à	  9	  h	  20.	  
	  

7.4. Divers	  –	  Zone	  de	  fréquentation	  des	  écoles	  des	  Pionniers-‐de-‐Maillardville	  et	  de	  Gabrielle-‐Roy	  
Les	  élèves	  du	  secondaire	  de	  l’école	  Les	  Voyageurs,	  qui	  habitent	  au	  nord	  de	  Langley,	  transfèrent	  généralement	  à	  	  
une	  école	  anglophone	  pour	  le	  8e	  et	  9e	  année	  à	  cause	  de	  la	  longueur	  du	  trajet	  d’autobus	  pour	  se	  rendre	  à	  l’école	  
Gabrielle-‐Roy.	  Trois	  élèves	  de	  cette	  région	  fréquentent	  présentement	  l’école	  Gabrielle-‐Roy	  à	  Surrey.	  Les	  parents	  
demandent	  de	  changer	  la	  zone	  de	  fréquentation	  pour	  que	  ces	  élèves	  fréquentent	  plutôt	  l’école	  des	  Pionniers-‐de-‐
Maillardville	  à	  Port	  Coquitlam	  pour	  améliorer	  leur	  qualité	  de	  vie,	  le	  trajet	  pour	  se	  rendre	  à	  l’école	  étant	  plus	  court.	  
Le	  CSF,	  dans	  ce	  cas,	  se	  verra	  dans	  l’obligation	  d’engager	  les	  services	  d’un	  autobus	  scolaire	  pour	  desservir	  ces	  élèves.	  
À	  court	  terme,	  la	  proposition	  est	  coûteuse,	  mais	  à	  long	  terme,	  elle	  desservirait	  de	  plus	  en	  plus	  d’élèves.	  
	  
Résolution	  P-‐1497-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  approuve	  le	  changement	  de	  la	  zone	  de	  fréquentation	  pour	  les	  élèves	  du	  secondaire	  
qui	  habitent	  au	  Nord	  de	  la	  64ième	  Avenue	  et	  à	  l’Est	  de	  la	  200ième	  Rue,	  à	  Langley.	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
8. Pause	  

8.1. Début	  de	  la	  pause	  à	  9	  h	  36.	  
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8.2. Retour	  aux	  délibérations	  	  à	  9	  h	  47.	  
	  
9. Politiques	  
Le	  CA	  2011-‐2014	  a	  entamé	  la	  révision	  des	  politiques	  du	  CSF.	  Le	  CA	  2014-‐2018	  compte	  continuer	  le	  travail	  et	  le	  
processus	  de	  la	  révision	  des	  politiques	  reprendra	  son	  cours	  sous	  peu.	  Le	  conseiller	  de	  la	  région	  du	  Grand	  Vancouver	  
a	  été	  nommé	  président	  du	  Comité	  conseil	  des	  politiques.	  
	  
10. Regroupement	  	  

10.1. BC	  School	  Trustees	  Association	  (BCSTA)	  
La	  BCSTA	  tiendra	  son	  AGA	  la	  semaine	  prochaine.	  La	  conseillère	  	  	  de	  la	  région	  de	  la	  Vallée	  du	  Fraser	  remercie	  M.	  
Dave	  Byng,	  sous	  ministre	  de	  l’Éducation,	  pour	  son	  appui	  	  à	  l’annonce	  de	  la	  nomination.	  
	  
11. Divers	  	  
Ce	  point	  est	  sans	  objet.	  
	  
12. Questions	  du	  public	  
Ce	  point	  est	  sans	  objet.	  
	  
13. Levée	  de	  la	  réunion	  
Résolution	  P-‐1498-‐04-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  la	  levée	  de	  la	  réunion	  à	  9	  h	  50.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette.	  
Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  
	  
	  
	  
	  
ADOPTÉ	  LE	  23	  MAI	  2015	  	  
	  
	  
	  
	  
____________________________	  	  __________________________	   _____________________	  
Président	   	   	   	   	   Date	   	   	  


